

Las 12 uvas

Todas las navidades damos la bienvenida al Año Nuevo comiéndonos 12 uvas al compás de las campanas. Algunos familiares son capaces de comérselas del tirón, mientras que otros nos quedamos a mitad, lo que hace que tengamos un año de mala suerte, aunque creo que a mí siempre me ha ido bien.

Un día, escribiendo la carta a los Reyes Magos me pregunté: ¿Por qué comemos uvas en vez de golosinas, gusanitos o guindas? Porque a mí me encantan los lacasitos, seguro que con eso sería capaz de comerme todo.

Tras mucho buscar y leer, encontré que existen varias leyendas sobre esta tradición. De entre ellas, las más interesantes fueron:

La primera contaba que tras ver a los ciudadanos adinerados celebrar este día con champagne y uvas, los humildes ciudadanos decidieron reunirse en la Puerta del Sol, en Madrid, para imitarles. Desde ese día, la tradición fue evolucionando hasta nuestros días.

La segunda narraba que esta costumbre comenzó en un viñedo en Alicante. Ese año los productores recolectaron tanta uva que decidieron vender las sobrantes como "Uvas de la suerte."

Sin embargo, no todos los países celebran el fin de año nuevo comiéndose 12 uvas.

Encontré diferentes costumbres un tanto peculiares. En Italia, por ejemplo, despiden el año comiendo lentejas; en Siberia, un lugar muy frío, excavan un agujero en la superficie congelada de un lado para saltar; en Estonia, en cambio, el 31 de diciembre ¡Comen 7 veces! En Puerto Rico tiran cubos de agua por la ventana para expulsar a los malos espíritus y, por último, en Ecuador celebran la Nochevieja quemando espantapájaros y fotos del año pasado para atraer la buena suerte.

¿Qué os parece? ¡Es alucinante!, ¿verdad? A mí me han fascinado algunas de ellas, como la de Siberia. ¿Conocíais vosotros alguna de estas costumbres? ¿Cómo celebráis vosotros esta noche?

En mi caso, estoy deseando contarle a mi familia todo lo que he aprendido para ver si este año podemos innovar un poquito. Seguro que les resulta muy divertido.



Comprendión lectora: “Las 12 uvas”

1. Sustituye la expresión subrayada por otras palabras de modo que la frase siga teniendo el mismo sentido.

“Algunos familiares son capaces de comérselas del tirón, mientras que otros nos quedamos a mitad.”

“Algunos familiares son capaces de comérselas _____, mientras que otros nos quedamos a mitad.”

2. ¿Qué hay que hacer, según el texto, para tener un año de buena suerte?
-

3. La autora del texto encontró la información:

- a. Fácilmente en Google
- b. En las noticias
- c. Difícilmente

4. ¿Cuántas leyendas se nombran en el texto sobre la tradición de las uvas? _____

5. Escribe el nombre del país donde se practican las siguientes costumbres.

- a. Comer 7 veces _____
- b. Comer lentejas _____
- c. Quemar fotos del año anterior. _____
- d. Saltar a un lago congelado _____
- e. Tirar agua por la ventana _____

6. ¿Qué crees que quiere decir la autora del texto con “costumbres un tanto peculiares”? Explícalo muy bien.
-
-



7. Ordena del 1 al 6 la información siguiente según aparece en el texto.

- En Madrid, para imitar a la gente con dinero.
- Comemos 12 uvas al empezar el año.
- ¿Cómo se celebra en otros países?
- ¿Por qué uvas y no otra cosa?
- En Alicante, para aprovechar las uvas sobrantes.
- Explicaré lo aprendido para ver si innovamos.

8. ¿Quién es el autor del texto? _____

